
ご意見・ご要望に対する回答（令和５年1月～３月分）

ご意見・ご要望の内容 回　　　答

◇検査呼出し順について
　女性の技師が少ないのかわかりませんが、後から
来る男性の患者ばかり呼んで、待たせておいて、
「お待たせしました。」もない。感じ悪い。

　この度は、配慮（言葉）が足りず不快な思いをさ
せてしまい申し訳ありませんでした。
　検査の内容や受付状況などで，順番が前後する場
合がございます。
　ご意見を真摯に受け止め、接遇改善に努めてまい
ります。

◇退院時の対応について
　本日退院で迎えに来た家族です。一言、言わせて
いただきたく、記入させていただきます。
　一泊二日の予定で入院となりましたが、退院当日
に心電図の検査が組まれていた様子でしたが、前日
手術の患者をひとりで外来の心電図検査に降ろすの
はどうかと思います。
　エレベーター内で何かあったらどうするのです
か、せめてひとり、スタッフが付いて行くのが常識
ではないですか？
　もう少し患者に寄り添った対応をお願いします。

　不整脈治療後の退院日に、患者様が一人で検査に
行くことに対して、ご心配また不安を抱かせてしま
い申し訳ありませんでした。
　患者様の移動には、日頃より細心の注意を払って
おります。体調が悪く患者様単独での移動が困難な
場合や危険性を伴うと判断した場合は、必ず職員が
付き添います。一方で、患者様の全身状態を確認し
たうえで医師・看護師双方がご自身で検査に行くこ
とができると判断した場合には、単独で検査に行っ
ていただいております。
　ご意見を頂きありがとうございました。今後はよ
り一層、患者様に安全な移動が援助できるようにし
たいと思います。

◇トイレ清掃について
　大部屋のトイレの床に黒い汚れが一杯でした。
看護師さんに話したら、少しは汚れが少なくなりま
したが、水を付けたブラシで擦ったら、それだけで
大分汚れが落ちました。
　廊下(通路）や室内、階段の掃除に使っている電動
ブラシでたまに掃除すれば、汚れが固着していても
キレイに保てるでしょう。病室のトイレの床が黒く
汚れているのは、感じが悪いです。
　どうぞ、ベッドルームと同じに、清潔に保ってく
ださいませ。

　ご不快な思いをおかけし、大変申し訳ありません
でした。
　いただいたご指摘につきましては清掃業者とも共
有を図り、患者様に気持ちよく過ごしていただけま
すよう努力してまいります。
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ご意見・ご要望の内容 回　　　答

◇入院に関する要望について
①説明書には、穿刺部とか、初めて見る文字がある
のでふりがなを付けて戴ければ有難いです。

②自動販売機は、冷たいものだけでなくホットもあ
れば有難いです。冷たくない程度で良いと思いま
す。

③空のペットボトルと空缶は区別分けた方が良いと
思います。入物が２つあったので１つずつに。

④「コンセントは使わないでください」と書いてあ
りましたが、テレビ台にはコンセントが付いてい
て、「使ってください」と説明がありました。
長期入院でスマホ等は使っていると電池切れにな
り、コンセントは使わないでと言うので、コンセン
トへの差し込みは持たずに充電バッテリーを持って
きました。バッテリーの電池切れも心配になりま
す。使用可能なコンセントがある旨、記載の見直し
をおねがいします。

　入院中に感じられた具体的なご意見をありがとう
ございます。

①ご指摘の説明書の「穿刺（せんし）部」について
は、「傷」などの表現では理解しにくいなどのご意
見があり、使用しています。説明時の配慮が足り
ず、申し訳ありませんでした。
　ご意見のとおり、分かりにくい文字は補足説明を
行い、読みにくい文字に関してはふりがなをふる等
の対応をさせていただき、理解できる説明を目指し
たいと思います。

②自動販売機の飲料については、季節、外気温等を
考慮し、販売業者が温冷の切り替えの判断を行って
おります。院内には複数台の自動販売機が設置され
ているため、ご要望にお応えできるよう業者と調整
いたします。また、営業時間は限られますが、１階
の売店では常時、ホットや常温のものを販売してお
りますので、ご利用ください。

③現在、ペットボトルと空缶は分別回収しておりま
す。今後もごみの分別にご協力をよろしくお願いい
たします。

④病院備え付けの案内に、医療用コンセントは使用
しないでくださいと記載させていただいているとお
り、そのほかのコンセントについては使用できます
ので、ご利用いただければと思います。

◇入院時の検査待合ついて
　入院時新型コロナ検査の結果待ち指定場所（外来
ホール南東窓側）は木製ベンチで、結果待ちの間に
尻が痛くなってくるので、座布団等を置いてくださ
い。

　お辛い思いをさせて申し訳ありません。
　座布団は感染症対策のため使用しておりません
が、お待ちの間に座っているのがお辛くなった場合
は、いつでもお近くの職員にお申し出ください。

◇検査時の対応について
　心電図の検査で１時間ほど待たされ、エコーの検
査で裸で検査の態勢で待たされました。
　その間、次々と他の患者が入れ替わっていた。
　とても困り、悲しい気持ちになった。

　心電図検査では、患者様の来院状況によって待ち
時間が長くなる時間帯がございます。
　また、エコー検査は、既往歴や病態に応じ、検査
に多くの時間を要する場合がございます。
　不安を感じた際には、ご遠慮なくスタッフにお声
掛けください。
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◇風呂等の設定温度について
　風呂等の給湯温度が６０℃になってますが、こん
な高温の湯を使う事が有るのでしょうか？普通の生
活では、マイナスの事が多いと思います。

1　シャワーの温度がストッパーより下でも、火傷す
るかと思うほど高温の湯が出て危険です。
2　給湯温度が高いと、ボイラーの燃料費が高くなり
ます。温度を下げれば、燃料費が少なくなります。
CO₂の排出量が下がります。

　公衆浴場では、44℃位の所が多いです。42℃の
所も有ります。48℃の所は無いです。

　風呂等の給湯温度について、60度設定であった事
は大変危険なことです。ご意見を頂き感謝いたしま
す。

　早速、病棟を確認いたしました。その結果、寒い
季節は、最初のお湯の温度が中々上昇しないため、
患者様にご使用していただく前に、高温設定でお湯
を流すことがあります。今回は、その温度設定を戻
さなかった可能性が考えられます。
　患者様が火傷をしてしまう危険があり、たいへん
申しわけございませんでした。今後、そのようなこ
とがないよう周知徹底いたします。

◇マスク着用ルールについて
　心臓疾患の患者が苦しいと言っているのに、雑貨
であるマスクをさせることが本当に人道的に正しい
のでしょうか。例えば、肺水腫の患者にマスク着用
させるのは、プールや海などで溺れている人の顔に
タオルをのせることと同じだと思います。
　マスクで何を防いでいるのでしょうか。風邪をひ
くのは本人の免疫低下。医者のせいではありませ
ん。
　インフルエンザ、新型コロナウイルス感染症で、
マスク着用有無は有意な差異無しとは、コクラン・
レビューにもデンマークＲＣＴにおいても周知の事
実。海外、欧州においては昨年の春頃にはコロナは
オワコンです。
　mRNAワクチンも、本来、ワクチンではありませ
ん。
　もう終わらせてください、新型コロナ詐欺事件。
医療は人の命を助け救うことではないのですか？人
命よりルール（悪法も法）ですか？
　マスクでウイルスは防げません。医学的、科学的
に見ても明白です。不織布、FFP2、N95、いずれ
も差異無し。効果は呼気の軌道を変化させているに
過ぎません。

　貴重なご意見ありがとうございます。
　ご案内のとおり令和5年3月13日からマスク着用
は個人の判断が基本となりました。
　ただし、受診時や医療機関を訪問する時は、周囲
の方に感染を広げないために、厚生労働省からマス
クの着用が推奨されております。
　当センターでも国の推奨に基づき、当面は患者様
にマスクの着用をお願いしておりますので、ご協力
をお願いします。
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◇PCR検査担当者ついて
　PCR検査担当者は不適格だから替えてください。
　1月25日に初めてPCR検査を受けました。この際
に、担当者は何の説明も無く、イキナリ綿棒をグ
イッと差し込んで、荒っぽく掻き回してサッと抜い
て終わり、その間一言も発せず背を向けました。鼻
腔内を擦過するのだから、もっと優しく丁寧にしな
ければ痛いのに決まってます。あまりの激痛でビッ
クリしました。病室で鼻をかんだら、鼻血の小さな
塊が無数に入っていました。（鼻の痛みは１時間く
らい残りました）
　その後、2月1日に掛り付け医でPCRとインフルエ
ンザ、2月2日には群大病院でPCR検査を受けました
が、どちらも強い違和感だけで痛みは残りませんで
した。それが、2月27日に当病院に入院のためPCR
検査を受けたら、1月25日と同じ担当者で、前回同
様、乱暴で激痛を与えられたのです。入院許可を
待っている間もズーと鼻中が痛くて、病室に入って
鼻をかんだら、また鼻血の塊が無数に混じって出て
きました。
　こんな乱暴な担当者は罷免して下さい。

　このたびは痛い思い、また不快な思いをさせてし
まい誠に申し訳ありません。
　当センターの基本理念である、患者様本位の医
療、患者様に温かく接することについて、あらため
て全職員に対し指導を徹底してまいります。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。

                 群馬県立心臓血管センター
                            院長　内藤　滋人

♪　感謝・お褒めのお言葉もいただきました。ありがとうございました。 ♪

　4日間の入院でしたが、食事がとてもおいしかったです。温かいご飯はうれしいですね。心遣いが感じら
れました。
　味付けも良かったです。ありがとうございました。

ご担当の先生へ
　手術後は不整脈も感じる事なく快適に過ごせました。
　大変お世話になり有難度うございました。
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